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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Proponen creación de juzgados especializados en violencia contra la mujer 
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-creacion-de-juzgados-
especializados-en-violencia-contra-la-mujer/ 
La creación de juzgados especializados en materia de violencia contra la mujer, propone la 
diputada Mónica Valdez, por lo que el Poder Judicial tendría que realizar las adecuaciones 
necesarias en su organización interna y su reglamento. Estos juzgados especializados 
conocerían y resolverían asuntos de atención de violencia psicológica, física, patrimonial, 
económica, sexual, política, contra los derechos reproductivos, cibernética, en el ámbito 
familiar, laboral y docente, entre otros asuntos. La creación de estos juzgados quitaría carga 
de trabajo a los juzgados civiles y familiares y aplicaría en todos los distritos judiciales, de 
acuerdo con la iniciativa de ley que presentará en la sesión del pleno de la 75 Legislatura 
convocada para el próximo miércoles.  
 
IEM anuncia foro donde se analizarán modelos para una Diputación Migrante 
https://metapolitica.news/2022/05/10/iem-anuncia-foro-donde-se-analizaran-
modelos-para-una-diputacion-migrante/ 
Está por efectuarse el Tercer Foro Migrante, organizado por el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), el cual va en la ruta de generar insumos que sirvan al Congreso del 
Estado frente a la discusión de abrir espacios migrantes en el legislativo local. Lo anterior 
lo explicó Ignacio Hurtado Gómez, consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM), y apuntó que este Tercer Foro Migrante se llevará a cabo los días 18 y 19 de mayo, 
y se organizará de manera conjunta con el legislativo michoacano, espacio que es 
consecuencia de estos foros donde se ha discutido sobre el derecho que tiene la comunidad 
binacional de verse representados. 
 
Boletines: 
 
Urgen acciones desde la sociedad para erradicar la violencia intrafamiliar: Andrea 
Villanueva 
Por su esfuerzo incansable y por todo el trabajo que las mujeres realizan en los hogares 
mexicanos, la diputada local del Distrito 11 de Morelia Andrea Villanueva Cano, realizó 
diversos festejos en las colonias de la capital, recordando que es desde los hogares donde 
se debe trabajar en mayor medida para garantizar que las mujeres vivan libres de violencia. 
Villanueva Cano, hizo un llamado a las familias morelianas a trabajar de la mano con los 
distintos niveles de gobierno para erradicar la violencia intrafamiliar, pues los homicidios de 
mujeres que se mantienen a la alza, en gran medida han ocurrido en los hogares y los 
responsables de estas atrocidades siguen siendo figuras del entorno familiar de las 
víctimas. 
 
Todo listo para la entrega de la Presea Docente y Parlamento Infantil 
Esta semana el Congreso de Michoacán realizará los actos correspondientes para la 
entrega de la Medalla al Mérito Docente y el Parlamento Infantil 2022, luego del trabajo de 
selección de la Comisión de Educación integrada por la Diputada Belinda Hurtado Marín 
como presidenta, y sus homólogos Mónica Valdéz Pulido y Víctor Hugo Zurita Ortiz como 
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integrantes, quienes siguieron de cerca cada uno de los procesos, los cuales fueron 
analizados, y de manera consensuada tomaron la decisión para la elección de los 
galardonados y participantes. En el caso de la Medalla Michoacán al Mérito Docente, se 
recibieron más de 40 propuestas de diferentes partes del estado, las cuales fueron 
revisadas en mesas de trabajo, para finalmente escoger una para ser premiada el próximo 
11 de mayo en una ceremonia a las 6 de la tarde, en el patio del Congreso, donde los 
integrantes de la Mesa Directiva y de la Comisión serán los encargados de entregar la 
presea. 
 
CEDH debe recuperar calidad moral para la defensa de derechos: Víctor Zurita 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos debe recuperar su calidad moral en la defensa 
de derechos de las y los michoacanos, pues hoy día, se observa muy apartada de ello, 
subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a 
Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado 
integrante de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso apuntó que tras la 
comparecencia del ombudsperson Marco Antonio Tinoco Álvarez, ha quedado clara la 
necesidad de una atención permanente desde el Legislativo hacia la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDH). 
 
Por adultos mayores con mejor calidad de vida  
La coordinadora del Grupo Parlamentario del PES, Luz María García García, se 
comprometió a trabajar desde el Congreso del Estado de Michoacán en favor de las 
personas adultas mayores de Michoacán para que lleguen a esta etapa de la vida con 
mejores condiciones de vida y se dediquen a disfrutar lo que se le conoce como la tercera 
edad.  ¨Estamos muy contentas de festejar un 10 de mayo más con todas y todos ustedes 
aquí en DHUS (Estancia del adulto mayor ¨Despierta Hay Una Solución) ver sus sonrisas y 
su felicidad nos contagia. Sabemos que cada uno de nosotros enfrenta diferentes 
situaciones de la vida y que no todo, por alguna u otra razón, es color de rosa como nos 
gustaría. Sin embargo, siempre hemos buscado su bienestar y así lo haremos, pero ahora 
desde el Congreso del Estado de Michoacán¨ Comentó la diputada Luz María García. 
 
Crisis de inseguridad sigue cobrando impunemente vida de nuestros jóvenes: Julieta 
Gallardo 
La crisis de inseguridad que persiste en el país y en Michoacán, sigue cobrando 
impunemente la vida de nuestros jóvenes, lamentó la diputada Julieta Gallardo Mora, 
vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el Distrito de Puruándiro, recalcó que en México se ha convertido en un peligro 
el ser joven, a tal punto que cada 40 minutos en nuestro país se asesina a un joven, 
hipotecando el futuro nacional con la muerte. 
 
El periodismo en México es víctima de un gobierno indoloro que incita a la violencia: 
Hernández Peña 
"El periodismo en México es víctima de un gobierno indoloro que incita a la violencia por 
pensar distinto", expresó el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
Jesús Hernández Peña, ante el reciente asesinato de las comunicadoras y periodistas en 
Veracruz, Yessenia Mollinedo y Johana García. En este sentido dijo que los priistas exigen 
a Morena seguridad y protección inmediata para este importante sector de la población del 
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país y de Michoacán, "no podemos seguir siendo omisos a los ataques en su contra para 
silenciar su voz y callar el derecho a la verdad, a la denuncia y la justicia". 
 
Pide Oscar Escobar a gobernador no claudicar a su responsabilidad de conducir a 
un estado de paz 
La seguridad y el combate a la delincuencia no es un tema que se pueda dejar para 
después, urgen resultados, señaló Oscar Escobar Ledesma, coordinador parlamentario del 
Partido Acción Nacional (PAN). Afirmó que no hay posibilidad de retroceder o claudicar de 
las obligaciones que se tienen en la toma de decisiones para avanzar en el combate a la 
delincuencia, por lo que es necesario sumar esfuerzos para reforzar con una estrategia de 
prevención a la par. 
 
Morena heredó violencia que estalló en Gobiernos del PAN. 
Fue en los Gobiernos federales panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón cuando estalló 
la ola de violencia que azota a todo el país por lo que ahora Morena  trabaja para construir 
paz con justicia aseguró Fidel Calderón Torreblanca. El coordinador de los diputados 
locales de morena afirmó que el PAN y PRI deben asumir su responsabilidad  ya que fue 
en sus administraciones cuando detonó la violencia. Calderón Torreblanca ejemplificó que 
en el sexenio de Fox, Genaro García Luna fue el titular de la Agencia Federal de 
Investigación (AFI) y después "Calderón lo premió con la Secretaría de Seguridad Pública 
Federal; hoy hay indicios de nexos con grupos criminales del ex alto funcionario panista 
preso en Nueva York. 
 
 
 

NOTA POLITICA 
 
PRI pide al gobierno del estado “reconsiderar” estrategia de seguridad 
https://metapolitica.news/2022/05/10/pri-pide-al-gobierno-del-estado-reconsiderar-
estrategia-de-seguridad/ 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) llamó al gobierno del estado a que 
“reconsidere” la estrategia en materia de seguridad que se viene implementando en la 
entidad. “Mientras no se persiga a los generadores de violencia, la violencia no va a 
terminar”, enfatizó Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del PRI. Explicó que “el 
hecho de alinearse a una estrategia que a nivel nacional ha sido fallida, nos genera poca 
expectativa de que esto pueda cambiar a corto plazo en el estado”. 
 
Giulianna Bugarini a Ana Lilia Guillén: “Morena no son dos personajes” 
https://metapolitica.news/2022/05/10/giulianna-bugarini-a-ana-lilia-guillen-morena-
no-son-dos-personajes/ 
El cambio de sede de Morena Michoacán se viene anunciando desde octubre de 2021, por 
lo que es falso que sea parte de una medida de presión en contra del equipo de Ana Lilia 
Guillén Quiroz, quienes se asumen como nueva dirigencia desde hace varias semanas. 
Esto lo refirió Giulianna Bugarini Torres, delegada del Comité Ejecutivo Nacional de Morena 
en funciones de dirigente estatal, y también explicó que respecto a los presuntos adeudos 
que se han referido hay a trabajadores del partido en el estado, de estos “no tengo ninguna 
solicitud de ningún compañero”, atajó. 
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PRI no descarta candidatear a Silvano Aureoles junto al PAN y PRD 
https://metapolitica.news/2022/05/10/pri-no-descarta-candidatear-a-silvano-aureoles-junto-
al-pan-y-prd/ 
No está confirmado ni descartado que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) impulsa 
una candidatura del exgobernador Silvano Aureoles Conejo en alianza con el PAN y PRD 
rumbo a proceso electoral de 2024. Aunque el dirigente priIsta Guillermo Valencia Reyes 
no se mostró muy convencido de la posibilidad, explicó que las candidaturas se concretarán 
con los perfiles que muestren competitividad y que la sociedad los reconozca e identifique.  
“No podemos anticiparnos. Creemos que hay perfiles muy competitivos en el PRI, perfiles 
muy competitivos en el PAN, y por el número de votos que tenemos nosotros como partido, 
darle la candidatura a quienes menos votos tienen, en este caso, el PRD”, mencionó. 
 
Estímulos en TEEM en la mira, pese a ello se autorizan nuevos para 2022 
https://revolucion.news/estimulos-en-teem-en-la-mira-pese-a-ello-se-autorizan-nuevos-
para-2022/ 
Pese a que el 2022 no es un año electoral, en el Tribunal Electoral del Estado se determinó 
por mayoría otorgar “estímulos” económicos, en donde cada magistrado se embolsará 142 
mil pesos por estímulo acordado. Mientras en la Auditoría Superior de Michoacán la 
fiscalización de ejercicios pasados, ha hecho desfilar a exmagistrados del órgano 
jurisdiccional electoral para que aclaren el cobro de este tipo de percepciones, la práctica 
persiste. En su presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal 2022, los magistrados 
contemplaron los estímulos, en donde en monto resultan los más beneficiados.  
 
Morena cambiará de sede, presidenta niega desalojo 
https://indiciomich.com/morena-cambiara-de-sede-presidenta-niega-desalojo/ 
Pese a la existencia de dos dirigencias estatales de Morena en Michoacán, Giulianna 
Bugarini Torres, una de las líderes de este instituto político en la entidad aseguró que el 
cambio de sede se hará y será anunciado en los próximos días. Esto pese a que la otra 
dirigencia que encabeza Ana Lilia Guillen que despacha desde la sede que se ubica en el 
centro histórico, y que el día de ayer, informó en rueda de prensa del rumor de la 
desaparición de la misma. 
 
Denuncia Memo Valencia presencia de grupos armados en Apatzingán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/denuncia-memo-valencia-
presencia-de-grupos-armados-en-apatzingan/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/la-policia-no-esta-combatiendo-
delincuentes-esta-aprendiendo-a-vivir-con-ellos-denuncia-memo-valencia.htm 
Entre Cuatro Caminos y Apatzingán se encontraban grupos armados que solo estaban a 
unos metros de una patrulla de la Policía Michoacán, denunció el dirigente estatal del PRI, 
Guillermo Valencia, al destacar que esto ocurrió durante su visita a esta localidad el pasado 
domingo. Al precisar que encontraron en un punto del trayecto entre Cuatro Caminos y 
Apatzingán, civiles armados, que se encontraban abasteciendo de alimentos, dijo que más 
adelante se encontraba una patrulla de la Policía Michoacán.  
 
Que regrese Silvano Aureoles, pero a rendir cuentas a Michoacán: Bugarini 
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https://mimorelia.com/noticias/politica/que-regrese-silvano-aureoles-pero-a-rendir-cuentas-
a-michoac%C3%A1n-bugarini 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/129310-morena-pide-que-silvano-
aureoles-rinda-cuentas-ante-tribunales-por-denuncias-en-su-contra.html 
La dirigente de Morena en el estado, Giulianna Bugarini Torres, señaló como positivo el 
anuncio que hizo el exgobernador Silvano Aureoles Conejo de que pronto regresará a 
Michoacán. Y es que, precisó, su regreso permitirá que rinda cuentas sobre 
las observaciones del manejo de recursos de su administración estatal. En conferencia 
de prensa, Bugarini Torres dijo este martes que su movimiento no busca venganzas, ni 
revanchismo, ya que su lucha es pacífica y es mediante los resultados de las urnas como 
la población los ha respaldado. 
 
Desde el gobierno buscan convertir a Morena Michoacán en un partido de estado: 
Ana Lilia Guillén 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/desde-el-gobierno-buscan-convertir-a-
morena-michoacan-en-un-partido-de-estado-ana-lilia-guillen.htm 
La presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, Ana Lilia Guillén Quiroz, 
acusó al gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla y al dirigente nacional morenista, 
Mario Delgado, no solo de echar la caballería a ciudadanos comunes que defienden la 
institucionalidad del partido, sino de fomentar la desorganización para mantener estructuras 
paralelas. En conferencia de prensa, también, denunció que la delegada nacional de 
Morena en la entidad, Giulianna Bugarini Torres, abona a la división, hace lo que le 
mandatan desde el gobierno y actúa contrario al derecho y violenta el más elemental 
derecho de los trabajadores administrativos del partido al retenerles indebidamente sus 
salarios desde enero, lo que ha llevado ya a dos personas a dejar la institución. 
 
Dirigente de Morena exige se investigue al compadre del gobernador Alfredo 
Ramírez, “hasta sus últimas consecuencias”. 
https://lapaginanoticias.com.mx/dirigente-de-morena-exige-se-investigue-al-
compadre-del-gobernador-alfredo-ramirez-hasta-sus-ultimas-consecuencias/ 
Luego de que el chofer del titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de 
Seguridad Pública (SESESP) del gobierno de Michoacán, Cesar Erwin Sánchez Coria, 
fuera detenido transportando un millón y medio de pesos en efectivo por elementos de la 
Guardia Nacional, la dirigente estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
Ana Lilia Guillén Quiroz, exigió que se investigue y se llegue, “hasta las últimas 
consecuencias”, aunque se trate del compadre del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
Que se investigue al compadre incómodo: Memo Valencia a Bedolla 
https://pcmnoticias.mx/2022/05/10/que-se-investigue-al-compadre-incomodo-memo-
valencia-a-bedolla/ 
Luego de que el pasado fin de semana el chofer del titular del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Estatal de Seguridad Publica fuera detenido por elementos de la Guardia Nacional 
en una carretera de Michoacán con más de un millón de pesos en efectivo, una camioneta 
oficial blindada y un chaleco táctico, el dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes 
urgió que el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla intervenga en el caso y 
solicite la separación del cargo del funcionario al menos en tanto se concluye la 
investigación sobre la procedencia del recurso. 
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#Morelia Memo Valencia Critica A Alfonso Por Dejarse Ver Con PRD Y PAN 
https://www.changoonga.com/2022/05/10/morelia-memo-valencia-critica-a-alfonso-por-
dejarse-ver-con-prd-y-pan/ 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Guillermo Valencia 
Reyes, acusó a Alfonso Martínez, edil de Morelia de no ser congruente con sus acciones, 
principalmente por mantener una coalición con dos partidos políticos. «Con Alfonso 
Martínez no se sabe a ciencia cierta cuál sea su intención política (…) hace apenas unos 
decía que sin partidos políticos era mejor y que eran el principal mal de la sociedad, así que 
bueno no hay mucha congruencia entre lo que dice y lo que hace.», afirmó con tono 
molesto, el dirigente estatal. 
 
 

NOTA GOBIERNO 
 
 
La clave para la paz en Michoacán es combatir a todos los grupos criminales y frenar 
la impunidad, afirma el gobernador 
https://metapolitica.news/2022/05/10/la-clave-para-la-paz-en-michoacan-es-
combatir-a-todos-los-grupos-criminales-y-frenar-la-impunidad-afirma-el-
gobernador/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que en su administración no habrá tolerancia 
a la impunidad y se perseguirá a todos los grupos criminales con estrategias coordinadas, 
con la federación y municipios, para atacar las causas que originan la inseguridad y 
violencia. Indicó que en el proceso de construcción de la paz, en Michoacán se trabajan de 
forma integral estrategias institucionales y de participación ciudadana, en lugar de 
confrontar, de manera directa, a los grupos criminales como se hizo en el pasado, 
ocasionando inestabilidad social y económica en la población. 
 
28 comunidades indígenas de Michoacán, beneficiados con infraestructura pública: 
Bedolla 
https://cuartopodermichoacan.com/28-comunidades-indigenas-de-michoacan-
beneficiados-con-infraestructura-publica-bedolla/ 
El Gobierno de Michoacán tiene 39 obras autorizadas en 28 comunidades indígenas de 16 
municipios, por un monto de 169.94 millones de pesos, correspondientes al Fondo de 
Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales 
(Faeispum), informó el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. Las comunidades se 
encuentran en los municipios de Chilchota, Tingambato, Uruapan, Quiroga, Salvador 
Escalante, Los Reyes, Tancítaro, Charapan, Paracho, Nahuatzen, Cherán, 
Tangamandapio, Pátzcuaro y Tzintzuntzan, y las obras buscan mejorar la calidad de vida 
de los habitantes de diversas zonas que por mucho tiempo han estado olvidadas. 
 
Combatir a todos los grupos criminales y frenar la impunidad, clave para la paz en 
Michoacán: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/combatir -a-todos-los-grupos-
criminales-y-frenar-la-impunidad-clave-para-la-paz-en-michoacan-bedolla/ 
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El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que, en su administración, no habrá 
tolerancia a la impunidad y se perseguirá a todos los grupos criminales con estrategias 
coordinadas, con la federación y municipios, para atacar las causas que originan la 
inseguridad y violencia. Indicó que en el proceso de construcción de la paz, en Michoacán 
se trabajan de forma integral estrategias institucionales y de participación ciudadana, en 
lugar de confrontar, de manera directa, a los grupos criminales como se hizo en el pasado, 
ocasionando inestabilidad social y económica en la población. 
 
“Somos los olvidados del presidente y de la gobernador: desaparecidos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/somos-los-olvidados-del-
presidente-y-de-la-gobernador-desaparecidos/ 
 “Somos los olvidados prácticamente”, así describe Olga Patricia Marín al grupo de madres 
que juntas siguen en la búsqueda de sus seres queridos. Patricia tiene cáncer de tiroides y 
de colón, “está controlada”, no pierde la fe de encontrar a su hijo Agustín Magaña Marín y 
su nuera Esmeralda González que desaparecieron el 15 de abril del 2013. Los años han 
mermado su salud, este 10 de mayo no hay nada que celebrar, se corta su voz, y señala 
que se mantiene en pie la fe y esperanza de poder decirle a sus cuatro nietos “aquí están 
sus padres, para poderles llevar una flor”, la mantiene en pie su familia que la apoya, su 
esperanza y la fe de encontrarlos. 
 
En junio la Policía Michoacán pasará a ser Guardia Estatal 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-junio-la-polic%C3%ADa-michoac%C3%A1n-
pasar%C3%A1-a-ser-guardia-estatal 
A partir del próximo mes se cambiará el nombre de la Policía Michoacán, por lo que 
pasará a llamarse Guardia Estatal, informó el subsecretario de operación policial de la 
Secretaría de Seguridad Pública, José Ortega Silva la cuál se mantendrá con 7 mil 
efectivos. Se reforzará la coordinación con la estrategia federal, tanto con la Guardia 
Nacional y las fuerzas militares para vigilar las 10 regiones del estado, aunque aseguró 
que desde este momento ya trabajan en conjunto. 
 
Saquen las manos del proceso normalista, pide Bedolla 
https://www.contramuro.com/saquen-las-manos-del-proceso-normalista-pide-bedolla/ 
https://postdata.news/normalistas-estan-dispuestos-a-seguir-su-vocacion-de-servicio-
bedolla/ 
A “sacar las manos” del proceso normalista, pidió el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, sin hacer referencia a quién específicamente dirigía su mensaje. En 
entrevista, el mandatario michoacano aseguró que su administración seguirá “firme” en el 
proceso ya iniciado tanto para el ingreso a las Escuelas Normales, como para la 
contratación de jóvenes maestros. “Y yo le pediría a algunos que por ahí tienen luego las 
manos metidas, que las saquen del proceso porque la fuerza que nos ha dado el pueblo de 
Michoacán para encabezar esta transformación es fuerte”. 
 
Auditor Superior de Michoacán miente sobre datos, contradice su propio informe 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/auditor-superior-de-michoacan-miente-sobre-
datos-contradice-su-propio-informe.htm 
El Auditor Superior de Michoacán miente sobre los datos que proporcionó sobre la Cuenta 
Pública 2020, ya que en su propio informe contradice lo que declaró en entrevista realizada 
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por una periodista local, ya que el monto que el refiere en dicha entrevista señala, que de 
una cantidad de cinco mil millones pesos del Ejercicio Fiscal 2020, fiscalizaron 4 mil, 
además de mil millones más producto de un crédito aprobado por los diputados de la 74 
legislatura, contradiciendo su propio informe el cual con claridad estipula que fueron más 
de ocho mil millones de pesos, propiedad del estado, dejando un evidente dejo sospecha. 
 
En Michoacán hay más de un millón de madres de familia, que en promedio tienen 2 
hijos 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/129295-en-michoacan-hay-
mas-de-un-millon-de-madres-de-familia-que-en-promedio-tienen-2-hijos.html 
En Michoacán hay un millón 311 mil 429 madres de familia, que en promedio tienen 2 hijos. 
En el marco del 10 de mayo "Día de las Madres", y de acuerdo al Censo de Población y 
Vivienda, realizado en 2020, en el estado de Michoacán, hasta ese momento, un millón 311 
mil 429 mujeres de 12 años y más, que tienen al menos un hijo nacido vivo. En ese sentido, 
de acuerdo a las mismas cifras, en Michoacán en promedio cada mamá tiene 2.36 hijos. 
 
 
 MORELIA 
 
 
Mujeres trabajadoras y madres de familia, ejemplo de esfuerzo y arduo trabajo: 
Alfonso Martínez 
https://indiciomich.com/mujeres-trabajadoras-y-madres-de-familia-ejemplo-de-
esfuerzo-y-arduo-trabajo-alfonso-martinez/ 
En el marco de los festejos del Día de la Madre, el presidente municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar saludó a las trabajadoras del Sindicato Demócrata de Empleados Municipales de 
Morelia y de la Policía de Morelia, a quienes les refrendó todo su respeto, admiración y 
solidaridad, pues gracias a su esfuerzo y trabajo por el municipio y como madres de familia, 
hoy Morelia vuelve a brillar. De igual manera la síndica municipal, Susan Melissa Vásquez 
Pérez, en representación del presidente, saludó a las mamás agremiadas al Sindicato de 
Empleados Municipales Administrativos y Conexos de Morelia, que encabeza Jorge Molina 
Bazán, así como al personal de confianza del Ayuntamiento de Morelia. 
 
ASM da ultimátum Ayuntamiento de Morelia, debe reiniciar obra de Siervo de la 
Nación 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/asm-da-ultimatum-ayuntamiento-de-
morelia-debe-reiniciar-obra-de-siervo-de-la-nacion.htm 
El Ayuntamiento de Morelia cuenta con un termino de 15 días para iniciar la obra del Puente 
Siervo de la Nación en esta ciudad, esto luego de que el dictamen de la Auditoria Superior 
de Michoacán (ASM) determinó que la obra del puente elevado del Siervo de la Nación fue 
construido con materiales de baja calidad, por lo que el eje nueve, específicamente en su 
cabezal tendrá que demolerse y reconstruirse. El auditor superior, Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda detalló que se dio un termino de 15 días y tenían que empezar la obra 
respectiva, “ya sea a través de licitación a través de la ASM para dar continuidad de la obra 
y poderla revisar”, explicó. 
 
Por sobreexplotación de mantos acuíferos, Morelia se hunde 
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https://www.contramuro.com/por-sobreexplotacion-de-mantos-acuiferos-morelia-se-
hunde/ 
Debido a la sobreexplotación de los mantos acuíferos en la capital michoacana para 
abastecer del vital líquido a las más de 1,200 colonias de la ciudad, Morelia ha comenzado 
a presentar hundimientos de una manera acelerada, señalaron las especialistas del Instituto 
de Investigación de Ciencias de la Tierra Víctor Hugo Garduño Monroy, adscrito a la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Isabel Israde Alcántara y 
Gabriela Gómez Vasconcelos. Fue Gómez Vasconcelos quien indicó que principalmente 
en las fallas geológicas que se encuentran en Nocupetaro, Camelinas y en Cerritos, es 
donde se ha presentado dichos hundimientos del suelo, determinando que desde hace 10 
años, la ciudad en dichas zonas se hunde hasta 6 centímetros al año, lo que consideró un 
alerta. 
 
Censo arroja 6 mil 300 comerciantes informales en Morelia 
https://postdata.news/censo-arroja-6-mil-300-comerciantes-informales-en-morelia/ 
En todo el municipio de Morelia, más de 6 mil 300 personas se dedican al comercio informal, 
entre los que destacan los puestos de hamburguesas, tacos, sopes y quesadillas, ropa y 
otros accesorios, datos que fueron obtenidos por un censo realizado por la Dirección de 
Mercados del ayuntamiento, informó su titular Marco Garibay González. “Nosotros logramos 
un padrón, hace 2 meses que lo terminamos, y tenemos detectados 6 mil 300 puestos en 
el todo lo que es el municipio de Morelia. Pareciera un número exagerado, pero estoy 
seguro de que faltaron varios por registrar, simplemente entras a Guadalupe Victoria y 
encuentras muchos puestos que venden tacos, hamburguesas y todo eso”. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
Suma Michoacán 9 casos de Covid 19 este martes 
https://www.quadratin.com.mx/salud/suma-michoacan-9-casos-de-covid-19-este-martes/ 
Michoacán sumó nueve casos de infección por coronavirus (Covid 19) durante la jornada 
del 10 de mayo, conforme el reporte de las autoridades sanitarias estatales. Los nuevos 
casos se identificaron en Morelia, siete casos, y Uruapan y Paracho, uno en cada municipio. 
Respecto de las defunciones, no se reportaron para el lapso citado. Actualmente, la cifra 
de casos activos es de 83, correspondiente a las últimas dos semanas, y la tasa de 
hospitalización se ubicó en un 0.98 por ciento. Entre marzo de 2020 y lo que va de 2022, la 
entidad ha acumulado 172 mil 734 casos de Covid 19, así como ocho mil 580 defunciones. 
 
Arrancó el servicio de hemodiálisis el Hospital General de Zona No. 83 Camelinas 
Morelia, del IMSS Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/arranco-el-servicio-de-hemodialisis-el-
hospital-general-de-zona-no-83-camelinas-morelia-del-imss-michoacan/ 
Este día, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán arrancó el servicio 
de hemodiálisis en el Hospital General de Zona (HGZ) No. 83 Camelinas Morelia, tal como 
lo anunció el pasado 8 de mayo el director General de la institución, maestro Zoé Robledo, 
quien acompañado del gobernador Alfredo Ramírez inauguró dicha unidad, soporte de vida 
para los pacientes con insuficiencia renal crónica de la región de Morelia. Desde temprana 
hora, la titular del IMSS en Michoacán, maestra Ma. Luisa Rodea Pimentel, recibió a las y 
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los pacientes que esperaban la apertura de este servicio y a quienes aseguró que la razón 
de ser del Instituto es su derechohabiencia. 
 
 

EDUCACION 
 

 
Magisterio hará paro laboral de 72 horas este miércoles 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/magisterio-hara-paro-laboral-de-72-horas-este-
miercoles-8261665.html 
Profesores adheridos a la Sección XVIII SNTE CNTE Poder de Base harán un paro 
laboral de 72 horas a partir del miércoles para exigir atención inmediata y solución a 
las problemáticas del magisterio en Michoacán. El 11 de mayo, el sindicato tomará las 
presidencias municipales de la entidad; el 12, se bloqueará el acceso a las oficinas del SAT 
y Rentas, para el viernes 13 solo mantener la protesta en las instalaciones de las últimas. 
Cabe recordar que el pasado 5 y 6 de mayo, los miembros de esta fracción realizaron otro 
paro de labores, en el que se reunieron con padres de familia y, posteriormente, se 
posicionaron en las oficinas de Rentas. 
 
Concluye el 13 de mayo entrega de fichas para el TecNM Campus Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/129323-concluye-el-13-de-
mayo-entrega-de-fichas-para-el-tecnm-campus-morelia.html 
Con visitas a instituciones de educación Media Superior de la región, el Tecnológico 
Nacional de México, campus Instituto Tecnológico de Morelia está por cerrar el periodo de 
entrega de fichas para nuevo ingreso en el periodo agosto-diciembre 2021 y enero-junio 
2022; el último día es el viernes 13 de mayo. Desde febrero a la fecha, personal del 
Departamento de Desarrollo Académico ha realizado recorridos a instituciones educativas, 
la más reciente fue al municipio de Acuitzio del Canje, así como visitas guiadas a visitantes 
de diversas instituciones en el campus principal. 
 
SEE llama a participar en jornada para prevenir daños en temporada de lluvias 
https://www.urbistv.com.mx/see-llama-a-participar-en-jornada-para-prevenir-danos-en-
temporada-de-lluvias/ 
Con el objetivo de salvaguardar la integridad de niñas, niños y adolescentes ante la próxima 
temporada de lluvias, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) exhorta a los directivos 
de todos los planteles educativos a participar en jornada preventiva que ayude a evitar 
inundaciones. Se invita a realizar jornadas de limpieza en coordinación con la comunidad 
educativa para el desazolve de bajadas de agua de lluvia, así como limpiar las coladeras 
de basura, hojas y ramas que pudieran bloquear el drenaje pluvial. 
 
#Michoacán Se Debe Priorizar La Educación Antes Que Los Cortes De Pelo: SEE  
https://www.changoonga.com/2022/05/10/michoacan-se-debe-priorizar-la-educacion-
antes-que-los-cortes-de-pelo-see/ 
Ricardo Díaz Ferreira enlace jurídico en la Secretaría de Educación del Estado (SEE), 
informó que el elemento prioritario en el amparo que se dio a un joven al que se prohibió 
entrar a la escuela por su pelo largo, es el derecho al acceso a la educación.  «Más que por 
el cabello largo de este joven (…) era por el acceso a la educación. El amparo y la queja 
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iban en contra de habérsele negado el acceso a la educación por infligir un reglamento 
interno de la secundaria que en su artículo 13, aprobado por el Consejo técnico de la misma 
no permitía el uso de cabello largo, marcas, tintes y diversos tipos de peinados».  
 
#Michoacán CNTE Roja Anuncia Paro De Labores De 3 Días Desde El Miércoles 
https://www.changoonga.com/2022/05/10/michoacan-cnte-roja-anuncia-paro-de-labores-
de-3-dias-desde-el-miercoles/ 
La Coordinadora Nacional De Trabajadores De La Educación (CNTE Roja) anunció un 
próximo paro de 72 horas a partir de este miércoles, en donde realizará tomas de 
presidencias municipales, oficinas de rentas y del SAT. Fue a través de sus redes 
sociales en donde anunció este próximo paro de labores los días 11, 12 y 13 de mayo de 
este 2022 exigiendo la atención y solución inmediata de las problemáticas del magisterio 
michoacano. Cabe señalar que apenas el pasado 6 de mayo, la CNTE Roja había realizado 
un paro de 48 horas en la que también realizaron la toma de oficinas recaudadoras. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
Llegan más de 900 elementos del Ejército a Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/llegan-mas-de-900-elementos-del-ejercito-a-
michoacan-8262779.html 
 Más de 900 elementos del Ejército Mexicano se sumaron este martes al despliegue militar 
en Michoacán para combatir e inhibir las actividades de la delincuencia organizada. 
Mediante un comunicado, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), a través de la 21 
Zona Militar, informó que esta fuerza está constituida por unidades de infantería, artillería y 
caballería. Los efectivos participarán en tareas de seguridad en los municipios de Morelia, 
Uruapan y Zamora, así como en la zona oriente y occidente del estado. 
 
Fuera de control incendio en basurero de Purépero 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/fuera-de-control-incendio-en-
basurero-de-purepero-8262141.html 
El incendio en el basurero municipal de Purépero se encuentra fuera de control, pese a que 
bomberos locales combaten las llamas desde hace más de 40 horas. Habitantes de la zona 
denunciaron indolencia oficial, pues aseguran que el gobierno municipal no brinda el apoyo 
necesario para sofocar las llamas. “Tratamos de comunicarnos con las autoridades de 
Purépero pero no lo logramos, ya que argumentaron que este día no trabajan”, señalaron 
los inconformes. 
 
Emisiones de vapor en volcán Quinceo podrían ser peligrosas para habitantes 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/emisiones-de-vapor-en-volcan-quinceo-podrian-
ser-peligrosas-para-habitantes-8260694.html 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/volcan-del-quinceo-no-se-ha-reactivado-se-trato-
de-incendio-subterraneo-8260271.html 
Tras las emisiones de vapor que se generaron en el volcán Quinceo el lunes pasado, la 
directora del Instituto de Investigadores en Ciencias de la Tierra de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la doctora Isabel Israde Alcántara, 
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comentó que estas podrían generar afectaciones en el suelo y en los habitantes de la zona. 
A pregunta expresa, refirió que este fenómeno podría resultar riesgoso para la población 
del área en cuestión, ello debido a la acumulación de gases tóxicos como dióxido de 
carbono o metano, posibles deformaciones en las superficies como fracturas, grietas y 
hundimientos, así como accidentes y quemaduras de encontrarse muy cerca del lugar. 
 
Madres protestan en XXI Zona Militar por desaparición de sus hijos 
https://cuartopodermichoacan.com/madres-protestan-en-xxi-zona-militar-por-desaparicion-
de-sus-hijos/ 
Madres han salido este 10 de Mayo a las calles de Morelia, en exigencia de que sus hijos 
aparezcan con vida. “Este 10 de mayo no es de fiesta, es de lucha y de protesta. Hijo, 
escucha, tu madre está en la lucha…”, fueron algunas de las consignas que se escucharon 
desde el Venustiano Carranza hasta la XXI Zona Militar. La marcha se dirige a Palacio de 
Gobierno, donde se prevé que las madres de familia hagan un pronunciamiento para exigir 
a las autoridades cumplan con su obligación. 
 
Tiene Fiscalía 425 denuncias por violencia de familiar en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/principal/tiene-fiscalia-425-denuncias-por-violencia-de-
familiar-en-michoacan/ 
Las estadísticas recabadas por la Fiscalía General del Estado (FGE) revelan que el dulce 
hogar de miles de michoacanas se ha roto. En promedio, mil 24 mujeres denunciaron ser 
víctimas de violencia de familiar entre 2017 a 2021, mientras que en lo que va de 2022 son 
ya 425 las querellas interpuestas ante el Ministerio Público. Del total de casos denunciados, 
advierte la información oficial, en el 89.42 por ciento de cada 100, son mujeres las 
agraviadas, situación de víctima que se agudiza por su condición social; el 47.1 por ciento 
son pobres, lo que limita sus posibilidades de acceder a asesoría jurídica privada y con ello 
a la justicia.  
 
Precariedad en ayuntamientos para garantizar seguridad a sus habitantes 
https://www.quadratin.com.mx/politica/precariedad-en-ayuntamientos-para-garantizar-
seguridad-a-sus-habitantes/ 
Una solicitud del presidente municipal de Indaparapeo, Erick Magaña, al Congreso del 
Estado para que le autorice la contratación de un crédito por 12 millones 630 mil pesos deja 
al descubierto la precariedad de los municipios para garantizar la seguridad a los 
ciudadanos. La solicitud del edil llama también la atención porque el Cabildo autorizó la 
contratación de la deuda con personas físicas o morales, sin limitar a las instituciones del 
sistema financiero mexicano, siempre que ofrezcan las mejores condiciones de mercado, 
porque siempre ha sido con estas y preferentemente con la banca de desarrollo. Esa deuda, 
de ser autorizada, se contrataría en 2022 y 2023 y se pagaría a 10 años, dejando como 
garantía o fuente de pago un porcentaje de los recursos que deriven de las participaciones 
que en ingresos federales corresponden al municipio del Fondo General de Participaciones. 
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